
时代记录者唱响奋进凯歌
——记者节，一起来看好记者讲荆州好故事

成为一名时政记者，我有
幸参与全市诸多重大会议、活
动报道，不仅第一时间了解到
市委、市政府的决策部署，也在
采访过程中以见证者、记录者
的身份，切实感受荆州点点滴
滴的变化和发展。

在荆州经开区，深入工业主
战场生产一线；在公安县葡萄
园，置身助农直播间；在荆州大
学城，穿梭于项目建设现场……
2年多来，我“奔跑”在城市的街
头巷尾、田间地头，用笔记录着
这座城市日新月异的发展速度，
用心感受着这座城市赶超跨越
的强劲脉搏，每一次采访,都是
对城市成长步伐的见证；每一篇
报道，都是对荆州热爱的传递。

我在记录，也在思考。会
议新闻如何以小见大，变得生
动精彩？在实际工作中，我不
断探索，以实践促学习，以采写
促提高。

感谢记者这个职业，让我
变得坚强而成熟。感谢新闻这
个行业，让我更加了解家乡这片
热土。一声“记者”，一生记着。
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见证非凡新时代，记录
巨变新荆州。

作为党报时政记者，我们
牢牢把握正确的舆论导向，紧
扣市委、市政府中心工作，时刻
保持“迎战”状态，把“办公桌”
搬到市委，坚持奔走在党代会、

“两会”、市委全会等重大时政
新闻现场，上接“天线”、下接

“地气”，不断提高新闻舆论传
播力、引导力、影响力、公信力，
准确传达党委政府的声音，全
力当好党和人民的喉舌。

一路走来，我们牢记党
的嘱托，肩负职责使命，在市
委会堂会场见证荆州改革发
展的新时代，在项目拉练比武
中感受工业振兴发展的新动
能，在城乡建设现场描绘荆江
两岸绿色发展的新蓝图，在干
部履职一线体会全面从严治
党的新部署……以纸为媒、以
网为介，我们感受党心民心同
频共振，讴歌新时代人民群众
的伟大实践。

新时代，新作为。未来，
我们将坚守初心、使命必
达，讲好荆州故事，凝聚奋
进力量。
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夏雨彬（左）李天然（右）

实体经济的铁柱钢梁，为
城市发展提供了强大支撑。
作为一名奔跑在工业经济战
线上的记者，我聆听项目建设
的轰鸣，挖掘企业建设的故
事，勾勒产业链成长的路径，
记录城市拔节生长的脉搏。

近年来，荆州工业经济蓬
勃发展。美的冰箱荆州工厂
入列全球“灯塔工厂”行列，成
为全省第二家、全市第一家入
列工厂，更成为制造业标杆；
能特科技“朋友圈”不断发力，
引来帝斯曼、天津药研院，成
为本土企业中的“黑马”；华鲁
恒升项目建设现场，林立的塔
吊犹如一个个钢铁巨人傲立
空中，云图控股新能源材料项
目工地上，繁忙的建设场景令
人惊叹；玖龙纸业（湖北）有限
公司一期项目投产，为荆州造
纸包装产业注入新活力……

行而不辍，未来可期。荆
江两岸奏响发展强音，我也将
继续坚持全媒体思维，用文字、
图片、声音、视频等全媒体手
段，传播城市发展好声音。
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每天挤过人潮汹涌的深圳
地铁，凌晨4时依旧埋头研究企
业信息……当我播放“招商最前
线”系列视频时，那些感动便浮
现在眼前。

去年12月底，我作为招商战
线记者，走进深圳、广州、佛山、武
汉等地，实地采访驻外招商干部
的故事。

与他们共处的9天，每一分
钟都令人难忘。我们一起在城市
的高楼大厦中穿梭，打电话被拒
接、登门拜访吃了闭门羹、推介荆
州被“数落”……我用相机、文字
记录下招商工作的艰苦。

但“雷雨”中成长的招商人
却很阳光：不放过任何一个推介
荆州的机会，每天都在冲刺跑。
一年来，他们建起越来越密的招
商信息网，带动更多客商来荆州
投资。

成为记者的这3年，我见证
招商人给荆州带来的巨大变化。
我将继续用文字、镜头发声，讲好
荆州招商故事，让更多客商感受
到荆州发展的强劲气场。
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我是《主播说新闻》短视频
栏目的主播。

项目是城市发展的动力，
一切围绕发展转，一切聚焦项目
干。今年上半年，荆州规上工业
增加值、工业投资、工业技改投
资均居全省前列。全市重大工
业项目也都以坐不住、等不起、
慢不得的紧迫感全力推进。作
为这座城市的一份子，市民们
自然非常关心它的建设进展，
但又难以到现场一一了解。于
是，我借助镜头带领大家到项
目建设现场一探究竟：走进美
的空冰洗基地，了解世界灯塔
工厂；来到荆州大学城建设现
场，见证一座新城的崛起；前往
楚文化数字产业园，感受数字
荆州建设速度……

在一次次的报道中，我感受
到不断刷新的荆州速度、当好

“店小二”的荆州温度、优化营商
环境的荆州力度。未来，我会继
续用手中的镜头和话筒见证荆
州日新月异的变化，与我们的城
市共成长。
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春，绿意葱茏，繁华似
锦；夏，江豚鱼跃，百舸争流；
秋，瓜果飘香，麋鹿奔腾；冬，
水草丰茂，候鸟流连……这
是“长江大保护之荆江巨变
成效展”中的四时之景。

奔跑在生态环境保护工
作一线14年，“共抓大保护、
不搞大开发”引领着荆州长江
大保护工作，也成为我报道生
态环境保护工作的主线。

排查入江排污口、打击
环境违法行为、拆除江畔非
法码头、开展扬尘秸秆禁烧
巡查……无数个日夜，我跟
随生态环境执法人员深入一
线，用一篇篇稿件记录他们
在长江生态保卫战中如何啃
掉“硬骨头”、干掉“拦路虎”，
全力守护母亲河。

不断捕捉、不断记录、不
断报道，我深刻感受到荆江
气质颜值在提升，感受到渔
民从“靠江吃江”变为“靠江
护江”，感受到“痛在荆江”到

“美在荆江”的蝶变。
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多年奋进，荆州“丰”光无
限。绿色田野孕育丰收希望，
美丽乡村焕发勃勃的生机，一
个个天蓝、地绿、水清、路畅、
景美、业兴、民富、风正的美丽
乡村在版图上跃动，宜居宜业
的美丽乡村让农民的获得感、
幸福感不断攀升。

在乡村振兴的道路上，我
领悟到新闻记者的职责和使
命：做好农村社会发展的记录
者、服务者和引导者，用心记
录，呈现这方水土的日新月异
和澎湃活力；用情服务，解决广
大农民的急难愁盼问题；用智
创新，担当“三农”新闻宣传主力
军，畅通沟通交流的多元渠道。

在我眼里，记者是传播温
暖与美好的使者。一次采访
中，我走访了8个县市区的13
个乡村，采写3篇深度报道，全
景式呈现荆州乡村振兴的发展
之路。通过一组组递增的数
据、一个个生动的场景，展现荆
州农业农村高质量发展成果。

现在，荆州的乡村处处是
美景，城市、农村共享美丽乡村
建设的“甜蜜果实”。它不仅成
为农民安居乐业的幸福地，更是
城市居民的诗和远方。
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熊丹 刘娟 万杨 刘姿杉 荆文静 安娇姣 陈雪玲

站在“九曲回肠”的荆江石
首段远眺，雄伟的石首长江公路
大桥如卧江长虹，232米高的南
北主塔静静矗立在江心，直冲云
霄。桥上，往来车辆川流不息。

石首曾是全省唯一一个跨
一江两岸却未通长江大桥的县
市。2019年9月28日上午，历
时近4年建成的石首长江公路
大桥正式通车，67万石首人民
喜圆“大桥梦”。我有幸深入采
访大桥建设通车背后的动人故
事，不由为大桥建设者们的智
慧和勇气赞叹。

2019年1月，我成为一名
新闻工作者，负责交通运输战线
宣传报道工作。石首长江公路
大桥是我记录的第一个重大交
通项目。此后3年多时光，我深
入交通项目一线、田间地头，见
证高速公路带来的发展红利，
见证农村公路托起的致富新希
望，见证荆州加速打造内陆开
放“新沿海”的决心与魄力……

百业兴盛，交通先行。我
将继续奔跑，聆听荆州交通运
输最细微的声音，记录下荆州
交通运输事业跨越提升的铿锵
脚步。
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今天，我们迎来第二十三个中国记者节！
党的二十大报告指出，加强全媒体传播体系建设，塑造主流舆论新格局。

“记者，记着”。在荆江两岸，有一群日夜奔波的新闻工作者，他们站立发展潮头、触摸时代脉搏，用笔和镜头展示社会正能量、书写荆州好故事，凝聚团结奋进的精神力量。
本报今日推出“记者节，一起来看好记者讲荆州好故事——庆祝第二十三个记者节”特别报道，听记者们讲亲历故事、说采访过程、谈内心感受，从不同侧面反映荆州新闻战线贯彻

落实习近平新时代中国特色社会主义思想的生动实践，展现10年来荆州改革发展取得的巨大成就。

波光粼粼长江边，社区
寻常巷陌里，广场人潮人海
中……古城美“警”很出彩。

从扫黑除恶到“百日行
动”、从反诈禁毒到缉枪治
爆、从防汛救灾到战“疫”防
疫、从执法规范到警务改革，
我在字里行间里写下刑侦民
警的“冲锋陷阵”、禁毒民警
的“出生入死”、经侦民警的

“抽丝剥茧”、社区民警的“家
长里短”、派出所民警的“万
家灯火”，我的笔尖早已与警
营血脉相融。

作为一名从业12年的
“公安记者”，我始终与荆州
公安民警并肩奋战在维护
社会安定、人民安宁的最前
线，拍下群众平安幸福画
面，记录平安荆州建设轨
迹，见证荆州公安事业发展
历程。

我们是奋斗者，亦是追
梦人。“荆州市十佳青年记
者”“湖北最具影响力公安
记者”等荣誉背后是责任与
担当。我将继续践行新时
代新闻工作者的职责和使
命，为推进更高水平平安荆
州建设贡献自己全部力量。
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张明金

清晨，早高峰。荆沙大
道上车辆川流不息。车辆虽
多但秩序井然，没有加塞、没
有鸣笛。安静的路口，通行
的车流，抒写着秩序之美。

8年来，我一直在荆州交
管一线奔跑，见证了城市文
明出行指数的不断提升：

紧盯源头治理预防事
故，群众出行更守规矩；深耕
交通精细化管理，群众出行
更加顺畅；“大数据+组合拳”
构建智慧交通体系，群众出
行更为方便。

从车辆礼让行人，到行人
自觉遵守交通秩序；从高空电
警设备，到地面标志标线；从
视线所及的提醒标识，到多方
参与的人性化管理……一步
一景，无不让人感受到文明
交通、文明出行的新风尚在
荆州街头蔚然成风，汇聚成
荆州的文明力量。

这8年，是我职业生涯的
8年，也是公安交通管理发展
的8年，更是交通参与者践行
文明交通的8年。如今，“交
通安全”理念已经根植于每
一位交通参与者心中。
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佘海艳

衡量一座城市的管理水
平，既要看“颜值”“气质”，更
要看市民对环境提升的满意
度、幸福感。

作为一名从业近20年的
记者，我始终奔跑在城市的
大街小巷，记录下百姓幸福
生活的点滴变迁。

2021年，荆州市借助创
建全国文明城市东风，大力
开展“口袋公园”建设。作为
跑线记者，我见证了 85 个

“口袋公园”从无到有、再到
遍布城市各个角落的过程，
记录了居民从家门口看得
见、摸得着的“小而美”中收
获的“微幸福”。

市城管执法委牵手荆州
日报社，举办美丽街区和最
美“口袋公园”评选等专项活
动，与市民深度互动，探索出
一条“人民城市人民建”的新
路子。

聚焦镜头，事实说话。
今后，我将继续沿着新“口袋
公园”的建设足迹，持续记录
美丽、宜居荆州，为推进美好
环境与幸福生活共同缔造活
动作出新贡献。
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王子瑶

作为一名从业11年的记
者，我始终扎根在社区、奔跑
在一线，看着荆北片区、沙北
片区等地段新型社区不断引
入高端产业业态，人民群众生
活日益丰富；见证新民社区、
东苑社区等地段的老旧小区
通过改造，旧颜焕新，提档升
级。

蝶变的背后，是社会治理
理念、方式、路径升级带来的效
果：荆州区新民社区砂石厂宿
舍在社区指导下成立红色功能
型党支部，以党员示范带领群
众广泛参与，小区管理实现了

“无人管”“管不好”到“人人管”
“规范管”的转变；沙市区东苑
社区在“一主引领、两会协同、
五方共联”的125小区治理新
模式下，社区网格员、下沉党
员、志愿者、物业公司、社区民
辅警五方协同，发挥党建引领
作用，增强了居民群众的幸福
感、获得感和安全感……

我将继续用心记录荆州的
发展变化，传递社会真情与感
动的正能量，行走在乡间地头，
奔跑在大街小巷！
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陈丹

今年上半年，为切实回应
群众反映的幼儿“入园难、入
园贵”问题，我与市教育系统
密切对接，通过实地走访各县
（市、区）项目现场，对我市
2021年下半年启动的“万个
公办幼儿园学位扩充行动”推
进情况进行采访报道。

按照工作目标，年底前我
市至少要完成43所公办幼儿
园建设，拟增加学位 10195
个，将公办园在园幼儿占比提
高至50%左右。松滋市项目
推进呈现加速度，纪南文旅区
教育投入疾步快走，沙市区多
举措破解沙北学位压力……我
在基层一线奔走，记录政府解
决教育热点难点问题的决心
和力度，采写的系列报道陆续
在《荆州日报》《荆州晚报》、荆
州日报新媒体等平台推出，受
到市民广泛关注，用行动诠释
了记者的神圣使命。

踔厉奋发、笃行不怠。站
在新起点，我将继续秉持初
心，不负韶华、不负时代，全力
奔跑在青春的赛道上，书写媒
体人应有的责任与担当。
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沈微

10年来，我见证了市委、
市政府，市卫健人坚持生命至
上的决心和行动，更感受到荆
州百姓健康获得感、幸福感的
稳步提升。

最快的速度：坚持需求导
向补短板，坚持统筹规划调结
构，坚持有序疏散优布局。
2020年 4月 23日，荆州市公
共卫生中心开工，这是湖北省
利用紧急援助贷款项目中开
工最早、额度最大的公共卫生
补短板项目，用73天跑出我省
项目建设的“加速度”，为特殊
时期推进重大项目建设探索
新路径、提供新经验。

最牛的技术：10年来，荆
州两家三甲医院近80%的临
床学科上榜省级临床重点专
科，胸痛中心、高级卒中中心、
房颤中心、心衰中心、心脏康
复中心等进入“国家队”。

最优的服务：荆州“医养
结合”建设亮点纷呈。目前，
全市已有12家机构取得医养
结合双证，荆州成为“全国老
年医学培训基地”，并被国家
卫健委确定为全国第二批安
宁疗护试点城市。
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匡奕君

入职视觉新闻中心虽然只
有一年半时间，我却深深地爱上
了这份职业，每一次按下快门的
瞬间，都对新闻摄影增加一分热
爱和坚持。

为呈现独特的视觉表现，
我学会熟练操作无人机航拍，
并在今年全市“自然资源、美丽
荆州”摄影艺术作品展览比赛
和“鸟瞰荆州、无限精彩”无人
机摄影月赛等摄影比赛中荣获
多个奖项。我还参加了湖北省
新闻摄影研修班学习，进一步
提升自己。

这一年半里，我参加了荆州
市第六次党代会、“两会”、荆州
企业家峰会等重大会议和“长江
大保护·荆江巨变”、荆州沙市机
场周年纪念、荆州抗疫等专题
活动，慢慢感悟到新闻摄影的
真实与厚重感，更感受到记者
责任的沉甸与初心使命。

我喜欢通过图片带领读者
游览古城新貌与锦绣河山，更希
望通过镜头向人们讲述大美荆
州的动人故事。在自己的第二
个记者节到来之际，我更想说：
影像追梦，荆州很美。
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张梦瑶

·特别报道


